

Aus den Verhandlungen des Schweizerischen Bundesrathes.

(Vom 20. Mai 1870.)

Die k. italienische Gesandtschaft hat mit Note vom 16. d. d. dem Bundesrathe angezeigt, daß im Monat August d. J. eine Industrie-Ausstellung aus der Umgegend des Lago Maggiore in Pallanza beginnen werde, und ersuchte für die aus der Schweiz, besonders aus den Kantonen Tessin und Graubünden, dahin gelangenden Ausstellungsgegenstände um möglichste Zollerleichterung bei der Ausfuhr und Rückfuhr.

Hierauf beschloß der Bundesrath, der gedachten Gesandtschaft zu erwidern, es sei in den hierseitigen Zollvorschriften, unter Vorbehalt der nöthigen Kontrolle, gänzliche Zollbefreiung für Ausstellungsgegenstände, die unverkauft von einer Ausstellung zurückkehren, vorgeesehen; gleichwohl sei zur Vorsorge noch spezielle Befreiung erlassen worden, damit bei Besichtigung der bevorstehenden Ausstellung in Pallanza die bezüglichen Zollbehandlungsvorschriften gehörig zur Anwendung gebracht werden.

Der Bundesrath hat sein Postdepartement ermächtigt, auf dem Kontrol- und Kurzbüreau je einen Gehilfen für die Statistik anzustellen.

(Vom 23. Mai 1870.)

Mit Schreiben vom 20. d. d. hat der Staatsrath des Kantons Freiburg dem Bundesrathe die Anzeige gemacht, daß die Maul- und Klauenseuche (la fièvre aphteuse) in den Gemeinden St. Martin, Progens und Chapelle ausgebrochen sei, und daß er in Folge dessen über die gedachten Ortschaften sofort den Stallbann verhängt habe, um die Verbreitung der Seuche zu verhindern.

Das schweizerische Generalkonsulat in Mailand hat auf hierseitige Anfragen über das Vorhandensein der Viehseuche im Mostathale, Namens der Präfektur von Mailand, geantwortet, daß der Gesundheitszustand im Vieh ganz befriedigend sei, und daß gegenwärtig bloß die *afra epizootia* sich zeige, eine Krankheit von sehr gelinder Natur und im mailändischen Gebiete einheimisch, indem sie daselbst mehr endemisch als epidemisch sei.

Das Postdepartement ist vom Bundesrathe zu Postkursabänderungen ermächtigt worden, nämlich:

- 1) vom 1. Juni d. J. bis 1. oder 15. Oktober, am Platze des regulären Weiwagens zum Jahreskurs über den St. Gotthard, den bestehenden Sommerkurs Flüelen-Sospenthal bis nach Magadino zu verlängern;
 - 2) vom 1. Juli nächstkünftig an bis Ende September, am Platze des regulären Weiwagens zum einen der beiden Brünigkurse, einen dritten Postkurs zwischen Alpnach und Brienz zu erstellen.
-

(Vom 25. Mai 1870).

Der Bundesrath hat Hrn. Eugène Kochaz, Artilleriehauptmann, von Romainmotier, in Orbe (Waadt), als Major in den eidgenössischen Artilleriestab aufgenommen.

Herr Friedrich Hofer, Infanteriemajor, in Thun, welcher vom Bundesrathe unterm 25. März d. J. zum Major im eidg. Generalstabe ernannt wurde, hat diese Ernennung mit Zuschrift vom 21. dies abgelehnt.

Der Bundesrath hat gewählt:

(am 23. Mai 1870)

| | | |
|--------------------------------|------|---|
| als Telegraphist in Narwangen: | Hrn. | Gottlieb Egger, Posthalter, von und in Narwangen (Bern); |
| " " " Oberdießbach: | " | Christian Roth, von Buchholterberg, Posthalter in Oberdießbach (Bern); |
| " " " Ugenstorf: | " | Christian Bühlmann, Drechsler, von Münsingen, in Ugenstorf (Bern); |
| " " " Wattenwyl: | " | Gottlieb Trachsel, Schuster, von und in Wattenwyl (Bern); |
| " " " Gelterkinden: | " | Edmund Gerster, Postkommis, von u. in Gelterkinden, (Basel-Landschaft); |

(am 25. Mai 1870)

| | | |
|------------------------------------|-------|---|
| " " " Cevio: | Hrn. | Giuliano Moretti, von und in Cevio (Tessin); |
| " " " Bignasco: | " | Alessandro Delponte, Posthalter, von und in Bignasco (Tessin); |
| " " " Someo: | " | Giuliano Bonetti, Posthalter, von und in Someo (Tessin); |
| " Telegraphistin in Prato Sornico: | Frau | Adele Pfiffer-Gagliardi, Posthalterin, von und in Prato (Tessin); |
| " " " Maggia: | Igfr. | Carolina Pozzi, Posthalterin, von und in Maggia (Tessin); |

(am 27. Mai 1870)

| | | |
|--------------------------------|------|--|
| " Posthalter in Schwerzenbach: | Hrn. | Jakob Holz, von Fällanden, Wirth in Schwerzenbach (Zürich); |
| " Postkommis in Solothurn; | " | Joseph Lippermatt, von Laupersdorf, Paketträger bei dem Postbureau in Solothurn. |

Aus den Verhandlungen des schweizerischen Bundesrathes.

| | |
|---------------------|------------------|
| In | Bundesblatt |
| Dans | Feuille fédérale |
| In | Foglio federale |
| Jahr | 1870 |
| Année | |
| Anno | |
| Band | 2 |
| Volume | |
| Volume | |
| Heft | 21 |
| Cahier | |
| Numero | |
| Geschäftsnummer | --- |
| Numéro d'affaire | |
| Numero dell'oggetto | |
| Datum | 28.05.1870 |
| Date | |
| Data | |
| Seite | 484-486 |
| Page | |
| Pagina | |
| Ref. No | 10 006 492 |

Das Dokument wurde durch das Schweizerische Bundesarchiv digitalisiert.

Le document a été digitalisé par les Archives Fédérales Suisses.

Il documento è stato digitalizzato dell'Archivio federale svizzero.